



“Existe desinterés por la integración educativa de los discapacitados”

El director del Instituto Universitario de Integración en la Comunidad (INICO) carga contra las administraciones por el recorte de recursos y la falta de proyectos y de evaluación

C.A.S. | SALAMANCA

Se cumplen 30 años de la promulgación del Real Decreto sobre Ordenación de la Educación Especial que permitió iniciar en España el movimiento en defensa de la integración escolar de las personas con discapacidad, sin embargo, el impulso a la inclusión educativa se ha quedado en el olvido en los últimos años. Así lo denunció ayer Miguel Ángel Verdugo, director del Instituto Universitario de Integración en la Comunidad (INICO), que criticó el “claro desinterés” de las administraciones por implicarse en este asunto. “Ha sido devastador el recorte de los recursos, que en el ámbito educativo ha dado en la diana de perjudicar a quienes más necesidades tienen de ayuda”, subrayó.

Verdugo recordó que la inclusión educativa requiere de “inversión de tiempo, hacer planes específicos para mejorar y de evaluación externa continua para corregir los problemas”, algo que no hace la Junta de Castilla y León, denunció. “Cuando desconoces lo que está ocurriendo es que hay desinterés y entonces la inclusión no puede funcionar apropiadamente; funcionan los profesionales y centros que mantienen el testimonio del progreso, pero son poquitos”, agregó el director del INICO, que confirmó que “las barreras permanecen” para los menores con discapacidad. Verdugo aseguró que Castilla y León es una de las comunidades donde los recortes han sido más amplios y abogó por iniciativas de investigación aplicada o incentivos para las escuelas que más se comprometen.

Salamanca reunirá a 700 profesionales de la discapacidad. Precisamente fomentar el desarrollo y difusión de la in-



Borja Jordán, Miguel Ángel Verdugo, Teresa Nieto y Manuela Crespo, en la presentación del congreso. | GUZÓN

34 humoristas gráficos en un libro sobre discapacidad

En el marco de las Jornadas del INICO se presentará el jueves 19 el libro “Mirando a la discapacidad con humor”, elaborado por Francisco de Borja Jordán y Miguel Ángel Verdugo con la colaboración de 34 profesionales del humor gráfico de España e Iberoamérica, entre ellos, Antonio Fraguas “Forges” que estará presente en el acto. Por otra parte, durante el congreso se entregarán también los Premios INICO que este año han recaído en Javier Tamarit Cuadrado, director del área de Calidad de Vida de Feaps, por su trayectoria profesional dedicada a las personas autismo y discapacidad intelectual; así como a Benito Arias Martinez, profesor de la Universidad de Valladolid con gran experiencia en la investigación en el ámbito de la Psicología y Educación.

Por último, destacar la presentación en las Jornadas de la nueva etapa de la revista científica sobre discapacidad intelectual Siglo Cero que será editado por primera vez por Ediciones Universidad junto con Feaps.

investigación rigurosa y de prácticas profesionales basadas en evidencias es el objetivo de las novenas Jornadas Científicas Internacionales de Investigación sobre Discapacidad que se celebrarán en Salamanca del miércoles al viernes de la próxima semana con la presencia de más de 700 profesionales de toda España e Iberoamérica. Entre los ponentes, destacó Verdugo, estarán Robert L. Shalock, doctor honoris causa por la Universidad de Salamanca, y Álvaro Marchesi, el que fuera secretario de Estado de Educación y promotor de la ley de integración escolar de las personas con discapacidad.